

BRÈVES ÉCONOMIQUES Service économique régional de Canberra

Le Service économique régional (SER) de Canberra est heureux de présenter les brèves de la circonscription Australie, Nouvelle-Zélande, Pacifique pour la semaine du 19 au 25 janvier 2024. Pour tout complément d'information, n'hésitez pas à nous contacter.

AUSTRALIE

Baisse du pouvoir d'achat des travailleurs australiens

Alors que l'indice des prix à la consommation a augmenté de 5,4 % au cours de l'année se terminant en septembre, l'indice du coût de la vie pour les ménages salariés a grimpé de 9 %. En effet, pour ces ménages, le prix des aliments (+4.8%), de l'électricité (+14.5%) et des intérêts hypothécaires (+68%) est largement plus élevé que pour la moyenne des ménages. Ce sont en grande partie les prêts hypothécaires qui contribuent à cette hausse du coût de la vie. Depuis plus d'un an, environ 50 % des personnes interrogées par le Melbourne Institute affirment que leurs finances se sont détériorées, contre un tiers habituellement. Cependant, les marchés financiers s'attendent à ce que les taux commencent à baisser cette année, amorçant une baisse des intérêts hypothécaires. [ABC](#)

Le financement de la recherche et du développement (R&D) à son plus bas niveau depuis 30 ans

Selon la Australian Academy of Technological Sciences and Engineering, les dépenses directes du gouvernement australien en matière de R&D, en baisse

depuis trente ans, représentaient 0.49% du PIB en 2022-2023. Des organisations technologiques de premier plan mettent en garde le gouvernement sur l'occasion manquée de croissance économique et de progrès technologique. Selon Dr Katherine Woodthorpe, Présidente de l'Académie, cette situation met le pays face à des situations de chocs économiques plus fréquents, et à des possibles pénuries d'articles essentiels comme certains vaccins. A titre de comparaison, elle indique que la Corée du Sud et l'Allemagne consacrent près de 3% de leur PIB à la R&D. Mme Woodthorpe a également déclaré que le financement public seul ne résoudrait pas le problème, mais qu'il fallait des politiques pour encourager l'investissement privé. [The Guardian](#)

Le prix médian des maisons à Sydney atteint un record

Les maisons à Sydney coûtent maintenant deux fois plus cher que les appartements, après que leurs prix ont atteint un nouveau record au cours du trimestre de décembre 2023, rendant plus difficile pour les propriétaires d'appartements le passage à une maison individuelle. Les prix des maisons à Sydney ont augmenté de 2 % au cours des trois derniers mois de l'année 2023, portant le prix médian à 1,6 MAUD et éclipsant le précédent sommet enregistré en mars 2022. « Le fait que la différence entre le prix des maisons et celui des appartements ait atteint un nouveau record à 800 000 AUD indique où se trouve la demande et qui est sur le marché, compte tenu des taux d'intérêt élevés et du coût de la vie élevé » a déclaré Dr Powell, économiste pour Domain. Cet écart a également atteint un record à Perth après que les maisons ont affiché la plus forte augmentation trimestrielle de 4,4 % en trois ans pour atteindre 742 000 AUD. [AFR](#)

La crise des minéraux critiques s'aggrave

Les industries minières exhortent la ministre des Ressources Madeleine King à réformer le mode de fixation du prix des minerais australiens, après que des bailleurs ont retiré un prêt de 760 M AUD destiné à financer la prochaine grande mine de lithium de l'Australie-Occidentale. Les actions de Liontown Resources ont chuté de 22 % lundi, après que la prévision d'une dépression de cinq ans des prix du lithium ait effrayé les plus grands prêteurs du pays. Mme King et le ministre des Mines d'Australie-Occidentale, David Michael, tiendront des pourparlers avec les producteurs de nickel et de lithium cette semaine pour déterminer « comment ils peuvent mieux concurrencer les produits moins chers et de qualité inférieure fabriqués ailleurs ». Mme King a déclaré que l'industrie minière avait toujours été confrontée à des cycles d'expansion et de récession, mais elle s'est dite « très préoccupée » par le fait qu'une récession prolongée pourrait entraver la transition énergétique de l'Australie. [AFR](#)

NOUVELLE-ZELANDE

Le secteur des services en contraction selon une enquête

Le secteur des services se contracte, l'emploi en janvier étant au plus bas depuis février 2022. L'indice BNZ-Business New Zealand Performance of Services (PSI) est tombé à 48,8 le mois dernier, en baisse de 2,3 points par rapport à novembre, et bien en deçà de la moyenne à long terme de 53,4. Un score supérieur à 50 points suggère une expansion, tandis qu'un score inférieur suggère une contraction. « Statistics New Zealand a déjà signalé que 6000 emplois ont été perdus au cours du trimestre de septembre », a déclaré Toplis, responsable de la recherche chez BNZ. Alors que les nouvelles commandes sont restées en expansion (51,2), les ventes et le chiffre d'affaires sont restés en contraction au cours des trois derniers mois (47,1). Le tourisme continue de jouer un rôle positif, avec l'hébergement, les cafés et les restaurants, ainsi que le transport. [RNZ](#)

Les travailleurs sont moins confiants quant à la possibilité de conserver leur emploi ou d'en trouver un nouveau

La confiance en matière d'emploi s'est légèrement améliorée à la fin de l'année dernière, mais les travailleurs sont moins confiants quant à la conservation de leur emploi ou à la recherche d'un nouvel emploi. L'indice de confiance dans l'emploi de Westpac McDermott Miller a augmenté de 1,4 point à 99,7, ce qui reste légèrement pessimiste. Le chef économiste Michael Gordon a déclaré que l'amélioration de la confiance semblait avoir été alimentée par une forte croissance des salaires l'année dernière, mais il doute qu'elle soit durable. [RNZ](#)

Le ministre du Commerce, Todd McClay, se rend à Genève et à Dubaï

Après sa nomination au poste de vice-président de l'OMC, le ministre est en voyage pour préparer la 13e Conférence ministérielle de l'OMC, qui se tiendra à Abou Dhabi en février. Pendant son séjour à Genève, M. McClay rencontrera les principaux dirigeants de l'OMC, notamment le Directeur général, le Directeur général adjoint et les chefs des principaux groupes régionaux, ainsi que des représentants du Pacifique. M. McClay se rendra ensuite à Dubaï pour rencontrer son homologue, afin de discuter des intérêts commerciaux bilatéraux, y compris des pourparlers exploratoires en vue d'un accord bilatéral de partenariat économique plus étroit. [Beehive](#)

L'inflation atteint 4,7% en décembre 2023

L'indice des prix à la consommation de la Nouvelle-Zélande a augmenté de 4,7 % en glissement annuel en décembre 2023, selon Stats NZ, après 5,6 % en

septembre 2023. « Bien qu'il s'agisse de la plus faible hausse annuelle de l'IPC depuis plus de deux ans, elle reste au-dessus de la fourchette cible de 1 à 3% de la Banque de réserve de Nouvelle-Zélande », a déclaré Nicola Growden, responsable des prix à la consommation. [NZ Herald](#), [Stats NZ](#)

PACIFIQUE

La pause temporaire de Jetstar sur les vols Sydney-Rarotonga coûtera plus de 2 M NZD à l'économie des Îles Cook

Le service trois fois par semaine de Jetstar Airways entre Sydney et Rarotonga s'arrêtera à la fin du mois de janvier et reprendra le 1er mars, une période dont la directrice générale de Cook Islands Tourism, Karla Eggelton, a estimé la valeur économique à 2,21 M NZD. Mme Eggelton a déclaré que le secteur du tourisme était « pleinement favorable » à un quatrième vol, qui contribuerait à 17,28 M NZD supplémentaires pour le reste de l'année. Le porte-parole de Jetstar a justifié la décision « en raison de la faible demande de voyages vers le Pacifique Sud pendant l'été ». [RNZ](#)

Mise en place d'un nouveau cadre pour les partenariats public-privé (PPP) en Papouasie-Nouvelle-Guinée (PNG)

Ce nouveau cadre vise à libérer les investissements privés et le savoir-faire, et à permettre à la PNG d'étendre et d'améliorer la prestation de services d'infrastructure. Il a été élaboré avec le soutien de l'Initiative de développement du secteur privé du Pacifique (PSDI) de la BAD et crée un processus transparent et robuste pour l'identification, le développement, l'acquisition et la mise en œuvre de PPP d'infrastructure en PNG. Ainsi, les nouveaux investissements dans les infrastructures doivent être évalués en fonction de leur potentiel d'acquisition sous forme de PPP, et les transactions doivent être élaborées de manière transparente et prévisible. [BAD](#)

Fidji : une subvention allouée à plus de 10 000 agriculteurs

Plus de 10 000 agriculteurs fidjiens bénéficieront désormais d'une subvention de 55 955 FJD (23 000 EUR) que le gouvernement indonésien a remise jeudi au Premier ministre Sitiveni Rabuka. L'adjoint du Premier ministre, Sakiasi Tubuna, a déclaré au Fiji Times que l'objectif de la subvention était d'aider à établir des producteurs de café dans les hautes terres de Viti Levu, en particulier dans la région de Sigatoka. « L'Indonésie est heureuse de soutenir le projet de petits producteurs de café, un projet qui autonomise les Fidji dans le secteur agricole tout en faisant progresser son développement rural, sa sécurité alimentaire, son développement alternatif et les moyens de subsistance de la population », a déclaré l'ambassadeur d'Indonésie aux Fidji. [Fiji Times](#)

- Focus sectoriels -

Actualités développement durable

La Nouvelle-Galles du Sud redéfinit le système des droits d'accès des entreprises à s'implanter sur le réseau électrique

Le programme de droits d'accès est un élément central du plan d'infrastructure renouvelable de l'État, qui vise à remplacer le parc actuel de générateurs au charbon vieillissants et polluants par plus de 12 gigawatts d'énergies renouvelables et de stockage en l'espace d'une décennie. Il permettra d'aider au développement de l'énergie éolienne et solaire et d'éviter les goulets d'étranglement qui ont affecté de nombreux projets construits au cours des cinq dernières années. [RenewEconomy](#)

L'Australie n'est pas préparée à l'impact sur son économie des changements liés à la fonte des glaces de l'Antarctique

Selon le Australian Centre for Excellence in Antarctic Science, la fonte accélérée de la couverture glaciaire de l'Antarctique pourrait entraîner des changements susceptibles d'affecter de manière importante les températures et les précipitations dans toute l'Australie - des changements qui pourraient transformer les communautés et affecter la viabilité de certaines industries notamment agricoles - [The Guardian](#)

La région de Wellington pourrait être soumise à des restrictions d'eau au cours des prochaines semaines

Les conseils municipaux et les autorités chargées des situations d'urgence se sont préparés à l'éventualité d'une grave pénurie d'eau cet été. La dernière modélisation de Wellington Water montre que la consommation d'eau reste élevée, avec un pic de 194 millions de litres la semaine dernière. L'agence a déclaré que si la consommation d'eau restait la même, elle pourrait devoir passer au niveau 3 (le niveau 4 étant le maximum) d'ici une à deux semaines. [RNZ](#)

Vous avez manqué les derniers numéros de nos brèves ? Retrouvez-les ici

[LinkedIn du SER de Canberra](#)

[Site internet du SER de Canberra](#)

Clause de non-responsabilité : Les Brèves économiques du service économique régional de Canberra, réalisées à partir d'informations recueillies en

source ouverte, sont à but strictement informatif. Le SER décline toute responsabilité quant à l'utilisation qui pourrait être faite des informations qu'elles contiennent.

SER de Canberra

6 Perth avenue Yarralumla, Canberra ACT 2600, AUSTRALIE

Vous avez reçu cet email parce que vous vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)